

Resolutionsantrag

des Bezirksrats und der Bezirksrätin der Wiener Volkspartei Favoriten – Raphael Steiner und Nadine Koch – gemäß § 24 der Geschäftsordnung, eingebracht bei der Vollversammlung der Bezirksvertretung Favoriten am 02.10.2024 betreffend

Rechtzeitige & ehrliche Bürgerbeteiligung jetzt!

Die Bezirksvertretung Favoriten spricht sich für eine rechtzeitige, transparente und umfassende Bürgerbeteiligung bei allen Planungs- und Bauvorhaben aus, um das Wissen und die Erfahrungen der Bevölkerung effektiv in die Entscheidungsprozesse einzubringen.

Begründung:

Eine frühzeitige und transparente Bürgerbeteiligung ist entscheidend für die demokratische Entwicklung und Planung von Bauvorhaben. Insbesondere bei neuen Flächenwidmungs- und Bebauungsplänen ist es unerlässlich, die Anrainer*innen frühzeitig über geplante Veränderungen zu informieren. Nur so können sie die möglichen Auswirkungen auf ihre Wohnsituation und ihr Lebensumfeld nachvollziehen und konstruktive Einwände oder Anregungen einbringen.

In der Vergangenheit wurde in Wien, und besonders im Bezirk Favoriten, häufig beobachtet, dass die Bevölkerung erst nachträglich über abgeschlossene Planungen informiert wurde. Dadurch entsteht der Eindruck, dass die Anrainerinnen vor vollendete Tatsachen gestellt werden, anstatt sie von Beginn an aktiv in die Prozesse einzubeziehen. Eine frühzeitige Einbindung der Bevölkerung erhöht nicht nur die Akzeptanz der Projekte, sondern führt auch zu besseren und nachhaltigen Ergebnissen, da die lokalen Gegebenheiten und das Wissen der Bürger*innen berücksichtigt werden können.

Um sofortige Annahme wird gebeten.